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Gottfried Waldhäusl    
Landesrat                       
___________________________________________________________________ 
 

 

Herrn  

Präsident des NÖ Landtages 

Mag. Karl Wilfing 

Im Hause 

 

St. Pölten, am 8. April 2021 

 

 

 

Sehr geehrter Herr Präsident des NÖ Landtages! 

 

Die Anfrage der Abgeordneten Mag.a Silvia Moser MSc, Ltg.-1488/A-5/312-2021, 

betreffend „Übernahme von Asylwerber*innen in die NÖ Grundversorgung“, wird wie 

folgt beantwortet: 

 

 

1. Warum werden im Land NÖ in den letzten Monaten keine Asylwerber*innen  

mehr aus der Bundesgrundversorgung übernommen? 

Aufgrund der weltweiten Corona-Pandemie wurden gerade auch im Bereich der 

Aufnahme von Asylwerbern in die NÖ Grundversorgung Maßnahmen gesetzt, um 

eine unkontrollierte Ausbreitung des Covid-19-Virus zum Schutz der 

niederösterreichischen Bevölkerung, sowie zum Schutz der involvierten 

Asylwerber, hintan zu halten. 

Die mit Hausverstand gesetzten Maßnahmen in der Übernahme von Asylwerbern 

aus der Bundesbetreuung haben eine restriktive und sicherheitsorientierte 

Umgangsweise zum Inhalt. Die Übernahme von Personen in das System der NÖ 

Grundversorgung wurde in direkter Abstimmung mit den Lockdown-Maßnahmen 

des Bundes und unter Kenntnis der NÖ Landesregierung zeitweise ausgesetzt. 
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Eine gänzliche und unbedingte Aussetzung der Aufnahme von Asylwerbern in die 

niederösterreichische Grundversorgung war jedoch weder Inhalt, noch Ziel der 

betreffenden Maßnahmen. 

 

2. Werden aus demselben Grund/denselben Gründen auch in anderen  

Bundesländern keine Asylwerber*innen übernommen?   

Sämtliche Bundesländer übernehmen Asylwerber*innen. 

 

3. Wie hoch war/ist die Quote des Landes Niederösterreich betreffend  

Übernahme von Asylwerber*innen in die NÖ Grundversorgung in 

den Jahren 2019, 2020 und 2021?  

2019:  22,46 % 

2020:  13,38 % 

2021 (01+02):   7,15 % 

 

4. Wie viele Asylwerber*innen wurden in den Jahren 2019, 2020 und 

2021 tatsächlich in die NÖ Grundversorgung übernommen? 

2019:  536 

2020:  573 

2021 (01+02): 125 

 

5. Wie lange wird ein/e Asylwerber*in durchschnittlich in der NÖ 

Grundversorgung betreut?  

Dazu gibt es keine statistischen Unterlagen. 

 

6. Wie viel Prozent der Asylwerber*innen wurden in den Jahren 2019, 

2020, 2021 aus der NÖ Grundversorgung entlassen und aus 

welchen Gründen jeweils?   

Dazu gibt es keine statistischen Unterlagen. 

 

7. Wie hoch ist die Anzahl der organisierten Quartiere, die Anzahl der 

verfügbaren Plätze und der Personen in den organisierten Quartieren zum 

Jahresende 2020? 

 Es gab im Erwachsenenbereich 171 organisierte Unterkünfte. 
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Die Anzahl der vertraglich festgelegten Plätze in organisierten Unterkünften in 

Niederösterreich betrug 2.616, davon waren 1.351 belegt.  

 

8. Wie hoch ist die Anzahl der individuellen Quartiere und die Anzahl der   

Personen in individuellen Quartieren zum Jahresende 2020? 

 Es gab 761 individuelle Quartiere mit 1.252 untergebrachten Personen.  

  

 

9. Wie hoch ist die Anzahl der unbegleiteten minderjährigen Asylwerber*innen   

zum Jahresende 2020?  

86 in der NÖ Grundversorgung. 

 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

Gottfried Waldhäusl e.h. 

Landesrat 


